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第 1 2 回 

 

第１２回 多田小学校・新山小学校統合委員会  会 議 要 旨  

委員長 

定刻となったため、これより第12回学校統合委員会を開会する。本日、傍聴者はいない。 

本日は議事に入る前に、報告事項が３点ある。まず、報告（１）南台小学校の校歌について、

事務局の説明を求める。 

 

１ 報 告 

報告（１）南台小学校の校歌について 

 

■資料「中野区立南台小学校校歌 進め！南台小学校」事務局から説明 

事務局 

 前回の統合委員会で南台小学校の校歌の制作者が決定したが、納品があったので報告する。委

員に聞いてもらいたい。 

―校歌試聴― 

委員長 

 南台小学校らしい、明るく元気な校歌が出来たと思う。 

委 員 

 中野神明小学校・新山小学校統合委員会で、みなみの小学校の校歌も試聴した。そちらは爽や

かな校歌らしい曲になっていた。２校が全く違う校歌になっていて、どちらもとても良いと思う。 

委員長 

開 催 日 時 平成 28年 9月 28日(水) 午後６時 30分～７時 35分 

開 催 場 所 南中野区民活動センター洋室１、２号 

出席者 

委 員 

吉成武男、高橋芙佐子、大越謙多郎、小関貞柱、大矢進一、

石浦礼子、宮沢久之、道林京子、赤津知子、古澤貴子、 

松井敏、廣瀬淑識、松岡弘悟、小菅和子、板垣淑子 

               （敬称略、順不同） 

事務局 学校再編担当 

会 議 次 第 

【報告】 

１ 南台小学校の校歌について 

２ 練馬区谷原小学校の視察について 

３ 中野神明小学校校舎の改築について（情報提供） 

【議事】 

１ 南台小学校の校章の検討について 

２ 南台小学校の校旗について 

３ その他 

多田小学校・新山小学校統合委員会 要 点 記 録 

要 点 記 録 
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 それでは、南台小学校の校歌はこれで決定となる。 

―異議なしー 

 

報告（２）練馬区谷原小学校の視察について 

 

■資料「練馬区立谷原小学校の視察について」事務局から説明 

１ 視察日  

平成２８年８月２５日（木）・２６日（金）１０時～１２時 

２ 視察先及び概要 

  練馬区立谷原小学校（練馬区谷原２丁目９番２６号） 

  児童数 ５９４人  ２１学級  （平成２８年５月現在）  

  うち特別支援学級 １２人 ２学級 

３ 工事の概要 

平成２３年６月～平成２８年３月まで 

４ 施設の概要・特色 

  ・教育内容の多様化に対応できる教育環境（特別支援学級、多目的教室、調べ学習対応図書

室、パソコン室、ＬＡＮ） 

・児童の生活の場としての環境整備（多目的ホール、渡り廊下の大屋根、体育館・プール用

更衣室） 

・エコスクール化（太陽光発電（３０ｋｗ）、雨水利用（便所、緑化）、屋上緑化） 

・バリアフリー（エレベーター、だれでもトイレ、スロープ、階段手すり） 

  ・地域に開かれた学校づくり（学童クラブ、ひろば室、図書室、和室） 

５ 主な質疑応答 

主な意見、質問 回答 

改築工事を実施することになった大ま

かな背景は何か。 

 校舎の老朽化、耐震の問題で建て替えることとした。

練馬区の小学校では、施設が一番新しい学校である。 

 エレベーターは児童も使用するのか。 

 

 けがをした児童や特別支援学級の児童は使用すること

もあるが、基本的には来客用としている。 

 運動場のトラックは何ｍか。  トラックは１００ｍある。また、昨年度運動場の改修

が終わり、水はけもかなり良くなった。 

 施設で使い勝手の良い点・悪い点を教

えてほしい。 

良い点 

・児童が一度に集まれるホールがあるのが便利で良い。 

・自然光が明るく、気持ちの良い校舎になっている。 

・廊下がひろくて使い勝手が良い。 

・下駄箱も指導がしやすい大きさである。 

悪い点 

・トイレや更衣室に死角がある。 

・校舎棟から体育館棟へ２階の渡り廊下からしか行けな

いため、移動に時間がかかる。 

 

委員長 

 今説明のあった「練馬区立谷原小学校の視察について」、まず実際に学校を視察した委員から感

想や意見を伺いたい。 

委 員 

とても開放感がある校舎だと感じた。廊下なども広く、校舎の真ん中がホールになっていて２，

３階が吹き抜けになっていた。また、特別支援教室棟も天井が高くなっており、校舎の中から青
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空が見えた。とても良い工夫だと思う。 

廊下には、校舎の改築を行っているときの写真や記録が貼られていた。子どもたちも工事に興

味を持つと思うし、新しい校舎が出来るのを楽しみにしていたのだろうと思う。校舎の真ん中の

ホールでは学年集会が行えるほどの広さがあり、新校舎にもこのような区切りの無いオープンス

ペースがあると良いと思った。 

委 員 

学校の敷地がとても広かった。校舎棟は南の校庭側が普通教室、北側が特別教室になっていて、

校舎自体の幅もとても大きかった。また、吹き抜けのホールでは天井近くの壁がアクリル板にな

っていて光が入るようになっていた。自然光をうまく使っている学校であると感じた。 

図書館や体育館は地域に開放しており、地域の方で結成した学校応援団という有償ボランティ

アが運営していた。新校舎でも地域の方に関わってもらえるような運営方法を考えていくと良い

と思った。また、屋上緑化は手が回らないのか雑草が生えていて残念であった。 

委員長 

 屋上緑化は資料の写真で見るとかなり広いのではと思う。 

委 員 

 練馬区では敷地の３０パーセントを緑化しなければならないという条例があるため、屋上はほ

とんど緑化していた。 

委 員 

 図書館等が開放されていて、外から簡単に人が入れるようになっているのが、防犯上気になっ

た。セキュリティ面は甘いと感じた。 

委 員 

 廊下の壁に収納が出来るようになっているのがとても良いと思った。消火器等も中にしまえる

ようになっていた。図工室だけは収納が足りないのか廊下まで物が出ていて残念だった。 

 図書室は１階にあり、視察時が夏休みだったため、親子連れが利用していた。開放用の出入り

口があり、開放時には、学校側から図書室に繋がる入り口は施錠するようになっていた。また、

開放用のトイレや水回りがあった。地域に開放する形を取るのであれば、その視点も必要だと思

う。素晴らしい学校だったので、視察したことを生かしてもらいたい。 

委 員 

 先日小Ｐ連で板橋区第一小学校の新校舎を見学した。杉の木をたくさん使用した素晴らしい校

舎であった。この視察を通して、先ほども同じような意見があったが「明るい」というのがとて

も大事だと思った。実際に、視察時は雨であったにもかかわらず、校舎の中が明るく、雨でも過

ごしやすいと感じた。 

委員長 

学校によって土地の状況は違うが、改築の参考にしてほしい。他に意見等あるか。なければ次

に進む。 

 

報告（３）中野神明小学校校舎の改築について（情報提供） 

 

事務局 

 9月 16日に開催した中野神明小学校・新山小学校統合委員会での協議を報告する。設計業者

が参加し、実際に中野神明小学校の土地で建てることができる建物の大きさや、日影規制等の建

築条件の説明の後、校舎の配置図について２案説明をうけた。委員からは、２案のどちらとも校

庭が狭いので、広い案を出してほしいという意見があった。次回は委員の意見を踏まえたものを

基に協議を行う予定である。また、基本構想・基本計画を作成するにあたり、参考意見をもらう

ため、学校・地域・保護者向けにアンケート調査を実施している。 

 多田小学校校舎改築の議論を行うのは数年後となり、今意見を取りまとめたいが、難しい面も

ある。その数年後の議論の際に絶対に申し伝えたいこと等があれば発言をお願いしたい。また、
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統合委員会としての意見をとりまとめるかについても意見があればお願いしたい。 

委員長 

今後の多田小学校校舎改築については、意見を議事録に残しておくという形が良いと思う。中

野神明小学校と同じで校庭が広くしてほしいといった意見や、明るい校舎にしてほしいという意

見があると思う。 

委 員 

 中野神明小学校・新山小学校統合委員会では設計業者が敷地に対してどのようなものが建てら

れるかという視点での説明があったと思う。それで、現在より狭い校庭の案が出てきていた。統

合して、いままでより多い児童が使用する学校というのがイメージできていないのではないかと

思った。あくまでも子ども優先の学校を設計してもらいたいというのが、先日の統合委員会での

一番の意見であった。子どものための学校という意識が欠けていると思ったので、多田小学校校

舎改築工事を設計する時にも、そこを一番に考えるようにしてほしい。 

委 員 

 学校や地域の特性を生かしてもらいたい。中野神明小学校に比べて、多田小学校は周辺に緑が

多く、校庭も広いと思う。周りの緑を生かした設計にしてもらいたい。 

委 員 

中野神明小学校校舎改築に伴いアンケートを実施しているようだが、多田小学校校舎改築の際

にもアンケートを行うのか。地域や保護者の声を聞くためにもアンケートは実施してもらいたい。 

事務局 

 これまでもの統合でも校舎改築の際にはアンケートを行っているので、今後もそのように考え

ている。 

委員長 

 それでは、ここまでで出た意見はしっかりと議事録に残して、引き継いでもらいたい。 

―異議なしー 

 

２ 議 事 

議事（１）南台小学校の校章について 

 

委員長 

 それでは、議事（１）南台小学校の校章について、事務局の説明を求める。 

■資料「南台小学校の校章について」事務局からの説明 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

１ 基本デザイン アレンジ① 

 

アレンジ② 

２ 基本デザイン アレンジ① アレンジ② 

３ 基本デザイン アレンジ① アレンジ② 
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委員長 

それでは今回で校章を決定するとのことである。順番に発言してもらいたい。 

委 員 

 校歌を聞いたのでそのイメージに合った校章が良いと思っている。それで、２のアレンジ②か

３のアレンジ①で迷っている。 

委 員 

 最初から鏡の枠が気に入っているので、１のアレンジ②が良いと思う。 

委 員 

 ３の基本デザインが校名が目立って良いと思う。 

委 員 

 ３のアレンジ②が良い。 

委 員 

 ３の基本デザインが良い。校歌のイメージが元気な感じなので合っていると思う。 

委 員 

 １のアレンジ②が良いと思う。 

委 員 

 同じく１のアレンジ②が良い。 

委 員 

 校歌に、花という言葉が入っているので、１のアレンジ②が良いと思う。 

委 員 

 ３の基本デザインが良いと思う。 

委 員 

 同じく３の基本デザインが良いと思う。 

委 員 

 鏡が良いと思うので、１のアレンジ②が良い。 

委 員 

 ３の基本デザインが良いと思う。 

委 員 

 同じく３の基本デザインが良い。 

委 員 

 １のアレンジ②が良い。 

委 員 

 １は多田小学校の校章に似ているので、違うものが良い。２か３が良いと思う。前回も同様の

意見があったと思う。 

委 員 

 確かに、１と多田小学校の校章を並べるとそっくりである。 

事務局 

 ここで、欠席者の方の意見を紹介する。１のアレンジ②が１名、２の基本デザインが２名であ

る。 

委員長 

 わたしも３の基本デザインが良いと思う。いま全員の発言が終わったが、変更等あれば挙手し

てほしい。 

委 員 

 １のアレンジ②から、２の基本デザインに変更したい。 

委 員 

 ３のアレンジ②から、３の基本デザインに変更したい。 

委 員 
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 わたしも先ほど２のアレンジ②と３のアレンジ①と言ったが、３の基本デザインに変更する。 

委員長 

 それでは、まとめると１のデザイン②が６票、２の基本デザインが３票、３の基本デザインが

９票、２か３であればという意見が１票となった。それでは票数が多かった３の基本デザインで

決定したいが如何か。 

―異議なし― 

 

委員長 

 それでは、続いて校章の説明について、事務局から説明がある。 

事務局 

 校章が３の基本デザインに決定した。校章の説明について、入れたい言葉や思いがあればお願

いしたい。 

委 員 

 選ばれた校章は、応募者の作品の説明がしっかりしているので、それを生かしてほしい。 

委員長 

 それでは、事務局と学校が調整して校章の説明を作成する。また、校章について委員長と副委

員長で教育委員会に報告するため、最終的な文章は一任頂きたい。 

―異議なしー 

 

議事（２）南台小学校の校旗について 

 

委員長 

続いて、議事（２）南台小学校の校旗について、事務局の説明を求める。 

 

■資料「校旗の制作について（参考資料）」事務局から説明 

・多田小学校と新山小学校の現在の校旗の写真 

・前期再編校の校旗の写真 

・校旗の細かい仕様については、校旗の制作業者、学校、事務局、校旗の制作業者で決定するの

で本日は校旗の生地の色について協議してもらいたい。 

 

委 員 

 みなみの小学校では、スクールカラーを青にすると決定したので、校旗も青色系とした。南台

小学校のスクールカラーも決まっていれば教えてほしい。 

委 員 

 まだ正式に決めていないが、南台小学校は、紺色にしようと考えている。南中野中学校も青系

なので合わせていきたい。 

委 員 

みなみの小学校が青なので、見分けがつくようにしてほしい。 

委員長 

 それでは、校旗の色は紺色とする。校旗の色も先ほどの校章と合わせて教育委員会に報告する。 

―異議なしー 

委 員 

 あわせて南台小学校の学校指定品である体育着等について報告する。見本を持ってきているの

で確認してほしい。体育着のパンツは丈が現在の物よりも長いものにしている。 

委員長 

 何か質問・意見等あるか。ないようであれば、決定したい。 

―異議なしー 
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議事（３）その他 

 

委員長 

 本日予定していた議題は以上で終了となる。何か発言等あるか。 

 

委 員 

バス停や信号、交差点に学校の名前が入っているものがあるので、来年の統合に向けて表示等

を修正するように事業者に周知してほしい。 

委 員 

 ７月に官公庁代表者会議があり、一度区内の関係事業者に周知している。交通事業者や道路管

理者等にはこれから直接伺って再度説明を行う予定である。 

委 員 

 今回の統合とは直接関係ないが、南中野中学校の前のバス停も今はない「みなとっぷ前」とな

っているので、合わせてお願いしたい。 

委員長 

 お願いする。そのほかに何かあるか。 

委 員 

 明日、なかよしスマイル交流会で５年生が光が丘公園に行く。一度中野神明小学校に集まって、

混合班を作り、地下鉄を乗り継いでいく。新校の最高学年になる子どもたちなので、その心構え

を学ぶ目的である。 

委 員 

 ３校の５年生は全員で何人くらいか。 

委 員 

 １３２名である。地下鉄で移動なので大変だが、うまくいかなくても良い経験になると思う。 

委員長 

それでは最後に次回の開催日程について、事務局の説明を求める。 

事務局 

 多田小学校校舎の改築について意見を取りまとめるのであれば、11月にも一度開催しようと

思っていたが、今回議事録にしっかり残しておいて引き継いでほしいということになったので、

協議する事項がすべて終了した。次回は、校旗が完成した年明けに一度開催し、全て報告して最

終回としたい。日程調整は後日行う。 

委員長 

 それでは、協議事項が全て終了したということで、年明けの次回が最終回となる。日程は、事

務局からまた連絡があるとのことである。そのほかに何かあるか。ないようであれば、本日の統

合委員会はこれをもって終了する。 


